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代理各公司车险业务，人保，平安，太平洋，
中路，国任，紫金，华农，大家……兼办验车，24小
时道路救援，查勘定损，服务理赔一站式服务！

专 业 车 险
电话：13832738807

不小心轻轻动一下就会自
动跳转到第三方界面、关闭广告
的选项小到看不清、各种套路的
连环广告……拉萨市民小李对
电子设备上“停都停不下来”的
商业广告感到十分苦恼。他说：

“有时候根本无法控制是否要看
广告，一不留神就掉进了百余秒
的‘广告陷阱’，仿佛手机不是我
自己的，令人不胜其烦。”

许多人对此感同身受，有的
网友不得不预留一些手机存储
空间用来安装“广告屏蔽软件”。
原本可以给大家带来一些启示
的广告，什么时候开始变得总给
大家带来困扰了？

某应用市场中，能够专门屏
蔽广告的APP寥寥无几，大小也
达到了百兆左右。

广而告之，也要
有界限感

广告，是“广而告之”的简
称，意指向社会广大公众“告知”
某件事物。人们在日常生活中较
多接触商业广告，而商业广告近
期给人们造成的迷惑似乎越来
越多。

例如，打开某主流短视频
APP，根据个人兴趣而推送的

“干货”明显减少，手指随意划个
两三下就能刷到一个广告。

有的短视频经过巧妙包装，
利用用户熟悉的话语体系或夸

张的身体姿态作为开头吸引眼
球，随即开始“夹带私货”，让用
户惊呼“猝不及防”；有的短视频
仅在边边角角、不起眼处标注

“广告”两个小字，让人不知不觉
地沉浸其中。大梦初醒后，忽然
有一种被“诱导”“欺骗”的体验；
有的短视频将“进入直播间”“马
上订购”“立即联系”等选项有意
识地放在了更易误触的位置上，
无意间一碰就进入了其推销页
面……

《中华人民共和国广告法》
第三条规定：广告应当真实、合
法，以健康的表现形式表达广告
内容。

花样翻新地“蹭热点”“打擦
边球”，一切向“点击量”看齐；为
了宣传效果不惜夸大产品功能，
大玩“文字游戏”，这些不择手段
地将广告渗透到人们日常生活
中每一个角落的行为，不仅会给
消费者带来困扰与不适，甚至可
能会涉嫌违法。

广告“出格”，是
饮鸩止渴

互联网迅猛发展，为广告事
业的飞速发展提供了广阔空间，
广告可以更容易和精准地触达
用户。与此同时，“软文”“带货”

“弹窗”等新兴形式也凭借数据
技术的“助力”，一跃而起。而当
广告固定了一套隐蔽且深入的

运行模式，“过度广告”“广告异
化”等现象也就随之而来。有的
商家甚至通过广告制造焦虑，让
一些顾客不知不觉地陷入不掏
钱不行的“泥沼”。

对于“广而扰之”，一些广告
从业者也显得颇为无奈。一位国
内大型互联网企业的工作人员
告诉记者：“客户现在要求的完
播率等数据指标越来越细，老板
对业绩的要求越来越高，竞争对
手展示广告的方法越来越新。有
些做广告的形式我们也不想采
用，可目前看来只能随波逐流。”

西安交通大学社会学系副
主任郭小弦表示，“广而扰之”使
受众的合法权益受到不同程度
的侵害，媒体的信誉被质疑、功
能被弱化，社会价值观和文化观
念遭到一定冲击。另一方面，广

告的内涵丰富，不止有商业广
告，还有许多不以营利为目的的

“非经济广告”，如政府公告、公
益广告等。“出格”的商业广告可
能会给人们留下不佳印象，从而
对其他类型的广告也产生抵触
心理。

广告，也可以“双
向奔赴”

我们理想中的广告，更应该
是一场关于传播艺术的“双向奔
赴”。

只有群众爱看的广告才具
有生命力，制作精良、内容充实
的广告才会赢得广大群众的认
可，反之亦然。是观众们的支持
与鼓励让广告行业走得更稳、走
得更远。如果任由“陷阱式”广告

乱象肆无忌惮地“野蛮生长”，破
坏的将是培育广告业持续健康
发展的土壤和根基。

今年 6月份，市场监管总局
部署加强广告监管领域行风突
出问题排查治理，提出多方面具
体举措，主要包括：推进“三品一
械”广告审查服务规范化、便利
化、标准化，加强广告监测风险
防控，加强传统媒体广告监管，
加强互联网广告监管，强化跨部
门综合监管，规范广告产业园区
管理，组织开展打击“神医”“神
药”广告铁拳行动，积极开展跨
地域横向协同，加大对违法广告
主、广告经营者、广告发布者、广
告代言人的查处力度。

系列措施将进一步细化互
联网广告相关经营主体责任，明
确行为规范，强化监管措施，对
维护互联网广告市场秩序，助力
数字经济规范健康持续发展具
有重要意义。

广告界流传着许多脍炙人
口的名言，其中有一句是这样说
的：好广告不只在传达讯息，它
能以信心和希望，穿透大众心
灵。广告业是人与人沟通的行
业，广告作品也应该是温暖的、
具有人性的，它触及人们的需
求、梦想和希望。而这样的作品，
应该有匠心、有巧思，在千篇一
律的、冰冷的生产线上则很难完
成。

据新华每日电讯

近日，网传图片显示，上海
某医院向上海诺华贸易有限公
司和北京诺华制药有限公司发
送处理建议函，称对方四名医药
代表涉案件，要求开除。

天眼查显示，上述两家公司
同属于诺华中国。对于该份建议
函，诺华中国 8日向记者提供的
声明称，诺华中国收到来自某医
院的一份函件，其中涉及所称的
两位该公司医药代表。诺华对此
事件高度重视。经查证，函中提
及的一位人员已于 2018年从诺
华离职，另一位并未被诺华聘任
过。诺华始终秉持高道德标准进
行合规运营。针对此函所反映的
情况，仍在进一步调查和沟通
中。

北京信凯律师事务所律师
张晓光向记者解读称，从法律关
系而言，作为医疗机构无权要求
医药企业对其员工的岗位进行
调整，甚至开除特定员工。但这
也是个明确的信号，反映出当前
医疗反腐行动正全方位、全链条
地迅猛展开。

“礼物、款待和招
待必须适度、合理”

既然医院无权要求公司开
除医药代表，那么，医疗机构能
否驱逐医药代表？

张晓光分析称，医院限制或
者禁止医药代表进入医院等规
定可以理解为医院对内部日常
工作秩序进行管理设定的规章
制度。医疗机构有权在其物理空
间内部或者对其自身所属员工，

依据其自行制定的规章管理制
度实施管理。但是，这类规定的
效力仅及于其内部，而对于外
部，医疗机构仅能够依据双方之
间建立的基础法律关系，通常是
合同关系，对医药企业提出建
议，此类建议不具有法律约束
力。

记 者 在 诺 华 官 网 检 索 发
现，诺华此前发布《反贿赂政
策》，于 2020年 11月生效。其中
明确表示，不贿赂任何人。原则
上，不得对有关人士进行贿赂，
也不得利用代理人、顾问等进
行贿赂。

公开资料显示，诺华是一家
全球医药健康行业的跨国企业。
诺华创新药物（中国）整合了原
诺华制药（中国）和诺华肿瘤（中
国）的药物，覆盖心血管、免疫、
神经科学、实体瘤等领域。自
1987年以来，诺华有近100款创
新药在中国获批，已有超过30款

药物被纳入中国国家医保目录。

医药代表自述：
一边担忧，一边迷茫

在诺华事件背后显现出的
是，这一轮医药反腐，不仅囊括
多位医疗领域的关键人物，也涉
及更多在一线工作的基层工作
人员。而其中，最担忧的群体之
一，就是医药代表。

在社交平台上，有医药代表
称工作群解散了又重建，还有人
称医院要求近期不允许拜访，还
要清理全部公司群聊天记录。

某外资医药企业医学信息
沟通大区经理张莱（化名）接受
记者采访时表示，他手下有四十
多名医药代表，已全部要求暂停
客户拜访，在家学习。具体何时
能够再次正常工作，他表示“预
估半年后”。另一位已有十余年
销售经验的药代对记者表示，已

做好未来很长时间内只拿底薪
的准备。

在某头部药企工作的医药代
表李雯（化名）告诉记者，这是她
首次直面“反腐风暴”。7月28日
后，医院方动作很快，所有的学术
会议都停了，包括公司赞助的和
医院自行举办的，甚至线上学术
交流会、小型的科室会也暂停了。

闲下来的李雯对自己的未
来很担忧。她身边已有医药代表
和医疗机构工作人员被要求协
助调查，企业的应对策略有所分
化。据她所知，有的中资医药企
业安排了员工休假，或者线上培
训学习。而有的企业则紧急召开
医药代表开会，要求他们特殊时
期减少拜访，同时，一旦被协查
要保持沉默，公司会作为担保主
体来介入处理。

在李雯看来，公司有些“不
近人情”。“我们公司近期没有给
任何合规应对策略，只要求我们
签署承诺书，比如因为出现行贿
行为被要求调查，要求承诺是个
人行为，并承担全部的刑事与法
律责任，还要接受公司依据相关
管理制度作出的惩罚。”李雯说
道。

担忧之外，还有迷茫。在如
今的重压之下，公司给她们的销
售压力却不减。

另一方面，李雯所服务的医
疗机构明确开会，要求医生们做
好准备，可能要倒查回 2019年，
要求退回公司举办的学术会议
的讲课费、劳务费。医疗机构开
始拒医药代表于门外，李雯称，
以往合理合规的学术推广，现在

也成了不合规。

外资药企将只推
广创新药？

从过往历程来看，医药行业
历史上经历过大小多轮反腐，医
药代表群体持续进行合规化和
减员。一位业内人士曾表示，最
辉煌的时候，医药代表们来医院
拜访，“养肥”了周边的商场，现
在医院附近的商场都没人逛了。

在如今反腐高压之下，未来
这一行业将去向何方？

张莱表示，他所服务的外企
在做“业务瘦身”，对于在中国医
药产品的学术及常规推广已经
逐步退出。以后基本是只有创新
药品才会设推广，而这也是一些
外资医药企业的普遍做法。对于
在市场上很多年的药品，医生都
很了解了，对于过了专利保护期
被列入集采的药品，没有推广的
意义，这类产品的所谓推广，无
非就是向医疗机构人员输送利
益，这是公司所不允许的。同时，
在减少推广的过程中，也将视具
体情况缩减团队的人员规模。

关于医药代表何去何从，陕
西省山阳县卫生健康局原副局
长徐毓才认为，未来，医药代表
肯定不会消失，由于“医药代表”
已经被纳入中国职业名录，它将
是合法的一个职业。但可以肯定
的是数量一定会大幅度减少，职
业要求将更加规范、标准，职业
行为也必定会走上规范化，以学
术推广为重点而不是新药推销。

据红星新闻

反腐风暴中的医药代表
未来这一行业将去向何方

一不留神就掉进百余秒广告“陷阱”

广而告之岂能“广而扰之”


